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据新华社北京9月3日电 在
纪念中国人民抗日战争暨世界
反法西斯战争胜利70周年大会
结束后，国防部新闻发言人杨宇
军就中国将裁减军队员额30万
等问题答记者提问。

为什么要裁减军队员额？
杨宇军说，上世纪80年代以

来，中国多次主动进行裁军行
动，先后裁减员额100万、50万、
20万，中国军队现有总员额230
万。根据党的十八届三中全会
关于深化国防和军队改革的决
策部署，经过深入研究和科学论
证，党中央、中央军委和习主席
决定再裁减军队员额30万，使军
队总员额减至200万。这个决定
符合我国国情和军情。通过裁
减军队员额，进一步调整优化规
模结构，把我军搞得更加精干、
编成更加科学，构建中国特色现
代军事力量体系，努力实现党在
新形势下的强军目标，为实现

“两个一百年”奋斗目标、实现中
华民族伟大复兴的中国梦提供
坚强保障。

裁减军队员额30万后，中国
依然拥有世界上最大规模的军
队，为什么还要保持这么大的规
模？

杨宇军说，我国作为一个发
展中大国，仍然面临多元复杂的
安全威胁，生存安全问题和发展
安全问题、传统安全威胁和非传
统安全威胁相互交织，维护国家
统一、维护领土完整、维护发展
利益的任务艰巨繁重。同时，我
军还承担抢险救灾、国际维和、
国际救援等非战争军事行动任
务，我们还要应对地区恐怖主
义、分裂主义、极端主义活动威
胁。因此，我军需要保持一定规
模，这完全是出于防御目的。我
们不会走“国强必霸”的老路，永
远不称霸，永远不搞扩张。有的
国家故意渲染“中国威胁”，是违
背客观事实的，也是不负责任
的。

现在裁减军队员额会不会
存在风险？

杨宇军说，裁减军队员额，
有利于集中资源，加快信息化建
设步伐，提高建设质量。我们有
信心有能力应对各种安全威胁
和风险，维护国家主权、安全、发
展利益。

准备裁减哪些部队？多长
时间完成？

杨宇军说，坚定不移走中国
特色精兵之路，把军队搞得更加

精干、高效，是我军建设的既定
方针。这次裁减军队员额，重点
是压减老旧装备部队，精简机关
和非战斗机构人员，调整优化军
队结构。这次改革裁减军队员
额将分步实施，2017年底基本完
成。

人员减下来，国防费会有什
么变化？

杨宇军说，相比有些国家，
我国的人均国防费、国防费占国
内生产总值的比重并不高。现
在，我军建设需要花钱的地方很
多，武器装备总体水平比较落
后、信息化建设任务很重；随着
国家经济社会发展和城乡居民
人均收入的提高，要保证军队人
员工资待遇水平同步提高，进一
步完善军人社会保险制度；保障
深化国防和军队改革，特别是裁
减军队员额30万，需要相应增加
编余人员退役安置等经费开
支。这些都需要保持国防费的
适当规模。

精简员额省下来的钱会不
会用于发展核、网络、太空等力
量？

杨宇军说，中国始终奉行不
首先使用核武器的政策，坚持自
卫防御的核战略；一贯主张和平

利用太空，反对太空武器化和太
空军备竞赛；中国是黑客攻击最
大的受害国之一，网络基础设施
安全面临严峻威胁。关于这方
面的政策我们是一贯的，战略意
图是透明的。在军事力量建设
方面，我们将以国家核心安全需
求为导向，逐步提高军事力量建
设水平。

裁军是不是意味着这一轮
国防和军队改革正式启动？

杨宇军说，党的十八届三
中全会对深化国防和军队改革
作出战略部署后，军委改革领
导小组组织展开了广泛深入的
研究论证工作，并适时出台了
一些改革举措，比如调整解放
军审计署建制领导关系，完善
政策制度等。下一步，我们还
将相继推出一些新的改革举
措，积极稳妥推进国防和军队
改革。

杨宇军说，裁减军队员额30
万，这是党和国家的一个重大的
政治决定和政治宣示，再次表明
中国始终高举和平、发展、合作
的旗帜，始终坚定不移走和平发
展道路，始终奉行防御性的国防
政策，始终是维护世界和平和地
区稳定的坚定力量。

本报讯 昨天上午，北京天安
门广场，纪念中国人民抗日战争
暨世界反法西斯战争胜利70周
年大会举行。阅兵过程让人印
象深刻，许多瞬间都被定格下
来，必将成为经典载入史册。记
者帮你回顾、盘点本次阅兵的几
大亮点。

合唱团队员首次参加阅兵
为烘托纪念活动气氛，解放

军联合军乐团、合唱团担负纪念
活动现场的奏唱任务，主要由解
放军军乐团和从全军部队抽调
的军乐骨干以及从全军7所军事
院校学员中抽调的2400多人组
成，一起奏唱《抗日军政大学校

歌》、《保卫黄河》、《在太行山上》
和《人民军队忠于党》等近30首
反映抗战时期的经典歌曲和富
有时代特征的乐曲，营造现场的
历史文化氛围和庄严的仪式
感。值得一提的是，合唱团队员
都是首次参加阅兵。

将军首次担任阅兵方队领队
在大阅兵中，每个徒步方

队、装备方队至少有1名将军担
任领队。新华社报道显示，将军
领队将由56名来自全军各大单
位的现役中将、少将组成。最高
军衔是中将，中将受阅在新中国
历次阅兵中从未有过。

在阅兵式开始时，5位中将

乘坐吉普车亮相，率领装备方队
接受检阅。另外，已年过六旬的
空军副司令也亲自驾机飞越天
安门上空接受检阅。

参阅飞机数量创历史之最
据报道，与历届阅兵相比，

今年的空中梯队突出的特点就
是规模大，参阅飞机过百架，数
量创历史之最；参阅飞机囊括陆
海空三军的现役各型飞机，全部
都是国产先进飞机，多型飞机系
列装后首次参阅。

据悉，新型战机包括空军新
型预警机、战斗机、轰炸机等，海
军新型舰载战斗机、海上巡逻机
以及陆航的多款新型直升机等。

受阅战车飞机首次内装摄
像机

此次阅兵直播中，观众可以
从各个角度观看阅兵。此次受
阅的战车和飞机上，安装了许多
摄像机，这使得观众能够从更近
的距离、更多的角度来观看阅
兵。

在分列式还未结束时，一个
安装在坦克炮管上的摄像机拍
下的照片就在网上走红，网友们
脑洞大开，调侃称其为“史上最
长自拍杆拍下的照片”。

此外，我们还看到了受阅战
机飞行员的状态以及受阅坦克
中士兵的状态。 （晚宗）

本报讯 有网友发现，阅兵仪式
上，中共中央总书记、国家主席、中
央军委主席习近平在乘坐检阅车
返回金水桥的检阅路上，是用左手
敬礼。有人有疑问，也有热心网友
自发解释，甚至引经据典，用《道德
经》佐证左手礼大有讲究。其实，
只是镜头角度误区，真实情况是，
习近平在向三军将士招手致意。

对此，有网友解释称，左手行
军礼，叫制式回礼，是非现役军人
检阅部队的标准敬礼姿势。“没有
穿军装，不能对军人用右手敬礼。”

另有网友搬出高大上的《道德
经》来作解释。据称，《道德经》有
言：“吉事尚左，凶事尚右。君子居
则贵左，用兵则贵右。”

还有观点认为，这源于中国古
代的礼仪和中国古代的军事制
度。“君子是道德修养很高的人，上
古传统的制度，以正治国，喜欢在
左边；用兵的时候，喜欢在右边。
寓意深刻，左为阳右为阴。左手敬
礼表示不尚武力。”

对此，人民日报官微给出真
相：“其实，只是镜头角度误区，真
实情况是，习近平在向三军将士招
手致意。” （晚宗）

本报讯 9月 3日上午，当中
共中央总书记、国家主席、中央军
委主席习近平开始检阅三军时，
备受关注的检阅车也正式揭开神
秘面纱。一汽集团内部人士透
露，这款车正是由一汽生产的红
旗CA7600J。

这已是这家新中国最早的汽
车企业第五次制造检阅车，前四
次均为国庆阅兵所用，分别是
1959 年、1984 年、1999 年和 2009
年。

从 1959 年国庆大阅兵的红
旗 轿 车 CA72，到 现 在 的
CA7600J，红旗检阅车的变化，也
成为新中国汽车工业从无到有、
从弱到强的发展见证。

记者注意到，红旗 CA7600J
在国庆60周年阅兵时即为首长
检阅车。一汽集团当时介绍，该
车车长6.4米、空载车高1.72米、
车宽2.08米，发动机为一汽自主
研发的V126.0发动机。首长检阅
车为防弹车，车重4.5吨，检阅车
采用固定检阅台，根据首长身高
确定了检阅扶手，并在80毫米范
围内可调节。 (中新)

国防部举行新闻发布会详解裁军问题

裁军30万，
2017年底基本完成

阅兵亮点，你知道几个？

左手敬礼？
实为习近平
向官兵招手致意

红旗检阅车：
型号为CA7600J
防弹车

9月3日，中国人民抗日战争暨世界反法西斯战争胜利70周年纪念大会在北京隆重举行。这是7万羽白鸽被放飞蓝天。新华社发

白鸽放飞蓝天
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